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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Affari Generali

VIII  COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di controllo e di garanzia

Bilancio, Risorse Umane, Vigilanza sull’attuazione del P.E.G., Controllo di gestione, Attività ispettive per la trasparenza.

V COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche del Territorio e delle Infrastrutture

Urbanistica, Mobilità, Viabilità e Infrastrutture, Edilizia Privata, P.E.E.P., Lavori Pubblici, Manutenzioni, Arredo Urbano,
Edilizia Comunale, Città Metropolitana

Verbale n. 11 della V Commissione
Verbale n. 18 della VIII Commissione

L’anno 2013, il giorno 19 giugno 2013 alle ore 15,00, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Antonio Foresta e Paolo Cesaro si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala
Consiglio la V e l’ VIII Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente VIII P Scapin Fabio Capogruppo P
CESARO PAOLO Presidente V P Cruciato Roberto Componente V P
Tiso Nereo V.Presidente VIII P Barzon Anna Componente V P
Littamè Luca V.Presidente VIII A Cavazzana Paolo Componente V P
Gaudenzio Gianluca V Presidente V A Lincetto Paola Componente V P

BERNO Gianni
Capogruppo

P
Rigobello Autizi
M.Beatrice

Componente V
P

Toniato Michele Capogruppo P Toso Cristina Componente V P
Busato Andrea Capogruppo A Carraro Massimo Componente VIII A
Ruffini Daniela Capogruppo A Pisani Giuliano Componente VIII A
Venuleo Mario Capogruppo A Bordin Rocco Componente V-VIII A
Aliprandi Vittorio Capogruppo A Cavatton Matteo Componente VIII P

Grigoletto Stefano
Consigliere
delegato Aliprandi

P Cavalla Gregorio
Componente V

A

Terranova Oreste Capogruppo A Salmaso Alberto Componente V-VIII P

Marchioro Filippo
Consigliere
delegato Cavalla

P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale l’Assessore a Lavori Pubblici
Edilizia Comunale, Infrastrutture e Edilizia Monumentale Luisa Boldrin, l’Assessore Manutenzioni,
Provveditorato, Verde e Parchi Urbani, Arredo urbano, Acque fluviali Andrea Micalizzi, il Capo Settore
Verde ed Arredo Urbano Gianpaolo Barbariol, il Capo Edilizia Pubblica Luigino Gennaro, il Capo Settore
Manutenzioni Claudio Zanon, il Responsabile Progetti Strategici Massimo Benvenuti.

Sono altresì presenti il Presidente del CDQ 5 Francesco  Pavan.

Segretari presenti: Marta D’Este e Claudio Bellucco
Segretaria verbalizzante: Marta D’Este

Alle ore  15,15 i Presidenti Paolo Cesaro e Antonio Foresta, constatata la presenza del numero legale,
dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: trattazione dei seguenti argomenti:

1) Esame del Bilancio di Previsione 2013 relativamente a Lavori pubblici, Edilizia comunale ed
Infrastrutture (Assessore Boldrin);

2) Esame del Bilancio di Previsione 2013 relativamente a Manutenzioni ed Arredo Urbano (Assessore
Micalizzi).
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Cesaro Saluta i presenti e passa la parola all’Assessore  Boldrin per illustrare  la parte relativa ai
Lavori Pubblici, l’Edilizia Comunale e le Infrastrutture al primo punto all’ordine del giorno.

Boldrin Esprime quanto segue: “Devo dare due indicazioni riguardo al bilancio: sostanzialmente
nel 2013 riusciamo a non ridurre gli investimenti e siamo in una fase nella quale abbiamo
l’obbligo di completare una serie di interventi che riguardano le infrastrutture e l’ edilizia
pubblica, in tutte le specifiche componenti della stessa, per rappresentare un piano di
interventi migliorativi riguardo alla funzionalità della nostra città e riqualifica del suo
aspetto dal punto di vista  storico-artistico e della  manutenzione precisando  che  tra il
2013 e il 2014 gli stessi arriveranno a loro compimento.
Abbiamo avuto anche la sorpresa del sisma che ci ha obbligato a soccorrere in alcune
situazioni prevedendo una somma nell’anno in corso per opere di consolidamento ma
anche di cerchiaggio preventivo.
Siamo inoltre in attesa, e questo condiziona ovviamente le prospettive di bilancio, di una
sorta di esito favorevole sull’esame relativo alla virtuosità della nostra finanza, per
raggiungere così un livello standard e ricadere in una categoria che ci potrà  permettere
un aumento della nostra capacità di spesa.
Speriamo che arrivi a breve questo esito favorevole e di conseguenza potremmo liberare
altre ricorse.
Un’altra voce che prima della crisi non appariva è quella invisibile, ma non per questo non
pesante, che riguarda il  pagamento dei debiti per S.A.L. che effettivamente sono bloccati
dalla situazione finanziaria.
Questo appesantisce molto il nostro bilancio anche in termini di previsioni in quanto si
tratta di una voce che ha una ricaduta importante.
Leggendo le determinazioni della Corte dei Conti per il 2013 si coglie comunque una
valutazione, in termini di bilancio, che si esprime riguardo al fatto che comunque, il dover
garantire l’allineamento del nostro paese e delle nostre economie locali da quelli che
sono i criteri europei, non  deve mai far perdere di vista due obiettivi: quelli che sono i
criteri di operatività e quelle che sono le finalità dell’ente.
La Corte dei Conti non  dice che dobbiamo stringere alla cieca a costo di impoverire le
Città o di privare di prospettive le comunità  perché alla fine non è questo quello che è
necessario fare, ma invita già da qualche anno a perseguire delle strade anche un po’
sorprendenti come quella di non smettere di perseguire la qualità degli interventi nelle
città affidando le progettazioni  a specifiche professionalità anche esterne, quando questo
sia necessario, portando così un valore aggiunto.
Così come ci chiama a rivedere il rapporto pubblico-privato che richiede un cambio
radicale di mentalità e che ci deve aprire a nuovi istituti giuridici che a tutt’oggi però sono
ancora poco praticati nel nostro paese; dobbiamo cambiare mentalità cercando di
riversare anche nel nostro bilancio una nuova modalità di rappresentare la crescita della
nostra città, crescita che, come dice il programma degli investimenti, deve guardare al
lavoro, all’innovazione, alla valorizzazione  del nostro patrimonio culturale e su questo noi
abbiamo incentrato il nostro bilancio”

Cesaro Non essendoci domande al riguardo passo la parola all’Assessore Micalizzi per illustrare
il secondo punto dell’ordine del giorno “Esame del Bilancio di Previsione 2013
relativamente a manutenzioni ed Arredo urbano”

Micalizzi Inizia l’intervento dicendo che: “Per quanto riguarda le manutenzioni, come sapete è un
Settore che interviene sulla gestione dell’esistente e l’aspetto più conosciuto  è quello che
organizza e tutela le superfici stradali, i marciapiedi, gli edifici pubblici.
Quando si lavora con pienezza di risorse e a regime non ci si accorge di quanta attività
svolge il Settore Manutenzioni in quanto tutto funziona, ma quando viene fatto con scarse
risorse ci si accorge della funzione strategia di questo Settore.
L’attività di questi anni è quello di ottimizzare al massimo il lavoro dell’Amministrazione
per sopperire ad una mancanza  di risorse che in questo Settore è evidente.
Abbiamo avuto anche un problema climatico non facile con una primavera secca e un
inverno molto freddo e lungo che ha messo a dura prova la situazione delle nostre strade.
Abbiamo un bilancio in cui - una parte è dedicata ad interventi urgenti e ripristino
situazioni contingenti e una parte che riguarda la programmazione delle asfaltature
incrociando le  liste di priorità del Settore con quelle dei Quartieri.
In bilancio troviamo:
- il milione e mezzo sulla  pavimentazione delle tangenziali (Corso Argentina da

Padova est a Padova sud che rimane in carico al Settore del Comune)
- i due milioni che riguardano le strade dei Quartieri
- alcune risorse per la segnaletica e altri tipi di interventi nelle strade urbane
- voci che riguardano le manutenzioni degli edifici.
Le voci  che riguardano l’arredo urbano il Settore interviene su tutto ciò che afferisce al
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materiale d’arredo (panchine, cestini, segnaletica non prettamente stradale e
sistemazione di alcuni luoghi urbani) e quest’anno  oltre ad un proseguimento della
sistemazione degli elementi di arredo, abbiamo effettuato due importanti lavori: la rotonda
ex Saimp – Pontevigodarzere - rondò di accesso alla città che vorremmo migliorarlo nel
suo aspetto e la Piazza Caduti della Resistenza, un luogo importante di memoria della
città.

Consigliere Salmaso arriva alle ore 15,30.
Barzon “Sollevo questo punto e chiedo che sia messo a verbale “se ci sono possibilità, pensieri

sull’argomento del trasferimento della manutenzione della tangenziale a Veneto Strade,
se questa possibilità c’è o se c’è almeno  qualche idea al riguardo, o dei contatti, se
possiamo fare qualcosa perché  è un controsenso avere due terzi della tangenziale di
Veneto Strade e un terzo che dobbiamo pensarci noi  per la manutenzione, quando in
effetti, non è  utilizzato solo dalla città e  quindi non è proprio corretto che sia la città di
Padova che debba risolvere il problema delle manutenzione di questo tratto che io
definirei quasi autostradale”

Toso Pone due  quesiti. Per  l’Assessore Boldrin: “Leggendo la relazione previsionale ho visto
che c’è l’intento concreto di risistemare le gallerie del Cimitero Maggiore e chiedo come si
sta procedendo sottolineando i vincoli con la Sovraintendenza, ma essendo comunque
un luogo altamente frequentato da anziani può essere pericoloso e creare quindi
problemi di sicurezza.
Per l’Assessore Micalizzi “All’interno delle manutenzioni è possibile fare una verifica
davanti alle scuole, in particolare le primarie, per verificare  se le segnaletiche siano
corrette rispetto agli orari scolastici?”

Tiso Visto che l’Assessore Micalizzi ha parlato di manutenzione delle strade volevo capire che
tipo di investimenti abbiamo fatto in relazione alla manutenzione straordinaria anche in
relazione alla situazione climatica di quest’anno in quanto l’ultimo assestamento di
bilancio si proponeva di dedicare 700 mila euro  circa per sistemazione alle strade e alle
scuole”.

Marchioro Chiede le variazioni percentuali del Settore Manutenzioni rispetto agli anni passati-
2012/2013  e capire se le manutenzioni riguardano di più gli edifici scolastici rispetto alle
strade.

Consigliere Rigobello Autizi arriva alle ore 15,40.
Berno Esprime la propria preoccupazione riguardo alle asfaltature  in quanto ci sono quartieri

più asfaltati rispetto ad altri e quindi sollecitando i Quartieri a segnalare le difficoltà
sottolineando comunque il fatto che ci sono  Consigli di Quartieri che funzionano meglio
rispetto ad altri e se si prende in considerazione anche le segnalazioni che arrivano da
altri soggetti.

Lincetto A completamento delle domande dei Consiglieri Berno e Tiso, al di là delle cifre dedicate
alla risistemazione delle strade e al fatto che le decisioni dei Quartieri vengono prese a
rilento, vista la drammaticità delle strade che presentano molte buche, anche
particolarmente pericolose e che  quindi necessitano di molti interventi, chiedo come
viene data la priorità a queste azioni.

Foresta Chiedo : all’Ing. Benvenuti quando si completerà l’iter riguardo al  progetto che esiste in
via Altichiero – Cimitero Arcella, all’Architetto Gennaro per le scritte sui muri qual è la
previsione di spesa e per l’Assessore Micalizzi riguardo all’arredo urbano  mi risulta che
in Via Verci avete tagliato 5 pini marittimi con un nuovo intervento di piante e questo
migliorerà la pavimentazione ma vi invito anche a collocare un divieto di sosta per
roulette che continuano a parcheggiare.
Inoltre per quando riguarda i panelli pubblicitari, per quelli collocati in centro è corretto
che ci sia uniformità ma per le periferie non è possibile che questa uniformità diventi
obbligatoria in quanto diventa un onere pesante per le attività commerciali e per chi non
ha la disponibilità economica e quindi sarebbe corretto cercare di trovare un accordo.

Consiglieri Grigoletto  e Scapin escono  alle ore 15,55.
Pavan Chiede in relazione alla prospettiva paventata qualche tempo fa riguardo all’illuminazione

pubblica di un intervento sistematico di cambiamento dei corpi illuminanti per un
risparmio, chiedo a che punto è perché non ne ho visto traccia in questo bilancio.
Per quanto riguarda la ripartizione sui quartieri delle spese di manutenzione  è importante
la evidenza, non guasta, ma vorrei sapere che si rispetta l’ordine delle richieste perché
sarebbe altrettanto importante  e quindi chiedo se fate al riguardo una comunicazione
ulteriore.

Micalizzi Risponde quanto segue: “In relazione al tema posto dalla Consigliera Barzon riguardo a
Veneto Strade, solleva un problema che mi sta molto a cuore in quanto se guardiamo la
proporzione,  questo aspetto salta subito all’occhio come un ragionamento urgente.
Nella difficoltà economica in qui siamo, avere più risorse, sarebbe un bene per tutti i
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cittadini e potremmo soddisfare il doppio delle esigenze della città; ho incontrato più volte
sia i dirigenti di Veneto Strade e sia l’Assessore Regionale pregandolo anche di arrivare
ad un accordo ma in relazione alle difficoltà economica in cui si trovano i vari enti pubblici
capisco che  prendersi un onere in più non fa piacere a nessuno,  ma qui siamo in una
situazione  fuori dal comune e in questo caso ciò che non fa Veneto Strade e per ciò che
la Regione Veneto non ci dà è chiaro che ci mette in difficoltà; dico che è un
atteggiamento sbagliato, dovrebbe prevalere l’interesse dei cittadini creando una
collaborazione più forte e comunque l’amministrazione continua nell’attività di
manutenzione e nella ostinata attività di cercare di convincere Veneto Strada e Regione a
prendersi questo pezzetto di strada
Per quanto riguarda la segnaletica orizzontale e verticale noi ci occupiamo della loro
posa, della segnaletica per terra,  ma per quanto riguarda i contenuti e in particolare gli
orari delle scuole non è questa la sede.
Per quanto riguarda le richieste del Consigliere Tiso e Marchioro  non ho le comparazioni
percentuali degli interventi di quest’anno con quelli dell’anno precedente ma posso dire
che:
- i lavori che vede quest’anno sono frutto di risorse di bilancio stanziate con il bilancio
2012, risorse che stiamo spendendo quest’anno per un meccanismo di appalti, avvio dei
lavori e abbiamo investito nelle strade cittadine e tangenziale 1 milione di euro in strade
città e 600 mila euro in tangenziale e grande flusso veicolare.
- non c’è traccia sui lavori di quest’anno di quei ipotetici 700 mila euro che totalmente o
parzialmente potrebbero venire dirottatati al Settore Manutenzione, ma se questo fosse,
in quanto il Consiglio per sensibilità  lo ritiene un Settore strategico, non può che fare
piacere.
- per una comparazione dei marciapiedi posso dire che abbiamo uno stesso importo tra il
2012 e 2013 e sono 500 mila euro di finanziamenti.
Per quanto riguarda le segnalazioni noi teniamo presente le segnalazioni anche del
cittadino (servizio reperibilità che funziona 24 ore su 24) ed è lo strumento principale per
formare una lista di priorità oltre alle segnalazioni che arrivano dai Quartieri.
Come viene stesa questa lista: ci sono alcuni quartieri che producono, e abbiamo sempre
caldeggiato questa soluzione, una delibera dove si indicano le  priorità ma, se non viene
fatta in modo formale, comunque  la prendiamo in carico e può essere che venga anche
cambiata; la priorità può cambiare nel tempo per vari motivi, come ad esempio in
funzione del clima, agli agenti atmosferici, quindi da più fattori.
Per quanto riguarda la richiesta del Consigliere Foresta riguardo a Via Verci è sotto
attenta attenzione  in quanto abbiamo rifatto il parcheggio con un intervento di ripristino e
quindi con le indicazioni da lei segnalate.
Il principio generale per quanto riguarda i pannelli è quello di cercare di uniformare gli
interventi il più possibile mentre spesso gli esercenti cercano situazioni cucite sulla
persona.
Per quanto riguarda l’intervento sulla illuminazione pubblica la questione è ferma, in
particolare riguardo al Quartiere 5, per difficoltà dell’azienda ma non ho più seguito in
quanto non più di competenza di questo Settore.
Infine informo che suddividiamo gli appalti della città in base ai quartieri con le stesse
cifre di bilancio ma è difficile rispettare l’equilibrio ma è difficile anche dare un criterio; i
capitoli sono identici sulla suddivisione dei quartieri e si cerca di avere un’equa
distribuzione nel territorio”.

Cavazzana Chiedo all’Assessore Micalizzi due questioni: la ciclo pedonale di via Induno ancora una
volta in bilancio sono stanziati 270 mila euro nel piano triennale e chiedo se c’è un
aggiornamento.
Chiedo se dal punto di vista giuridico è cambiato la tematica dell’esproprio.
Una parte dei proprietari di quell’area chiedevano un credito edilizio, come
Amministrazione volevamo attuare l’esproprio edilizio; sappiamo che delle norme del
governo Monti bloccavano questa possibilità e quindi chiedo se ci sono delle novità e se
si è sbloccata questa possibilità.
Chiedo infine per quanto riguarda  Via Crescini la realizzazione di fognature l’acqua
anche rispetto alle abbondanti piogge, se i lavori del primo tratto si sono conclusi”

Pavan Per la questione idraulica ho visto che c‘è il tentativo di qualche comune di regolamentare
l’intervento dei privati soprattutto agricoltori nelle manutenzioni e che fanno pressione che
questo avvenga, chiedo se è previsto per legge  e se analoga situazione si pensa di
attuare.

Salmaso Chiedo informazioni riguardo al consueto problema di allagamenti a Montà a che punto
siamo e quando sarà terminato il problema di via Forcellini e inoltre un aggiornamento del
sottopassaggio di via Bezzecca riguardo a quando veramente partiranno i lavori.

Foresta Per quanto riguarda il discorso dei crediti edilizi colgo l’occasione per suggerire al
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dirigente dell’urbanistica di pensare ad una delibera dove sostanzialmente si evidenzia
l’importo da accantonare nei confronti dei proprietari delle aree e il nominativo
consentendo così di evitare fratture e contrapposizioni e poter agire con più celerità.

Consiglieri Cavatton e Marchioro escono alle ore 16,10
Micalizzi Rispondo che sulle  ultime domande usciamo un po’ dalle competenze del bilancio di

questo Settore e dell’Amministrazione comunale in quanto sul territorio la competenza è
anche di altri soggetti; in particolare per quanto riguarda Via Crescini sono stati realizzati
alcuni stralci relativi ad un intervento complessivo di un costo di circa 8 milioni di euro e la
settimana prossima partiamo con un nuovo stralcio, mentre riguardo a Montà partirà a
breve un intervento; per Via Forcellini sapete cosa è stato ereditato e parliamo di
investimenti in capo ad APS, ma con la situazione attuale abbiamo più che raddoppiato la
nostra capacità di intervento in quel bacino; per via Induno appena riceviamo i terreni
siamo pronti alla  ristrutturazione e il fatto che l’amministrazione comunale mette sempre
la cifra in bilancio manifesta la volontà di effettuare l’intervento.
Sulla segnaletica stradale facciamo la parte operativa, ma il contenuto del messaggio
afferisce ad altri Settori”.

Boldrin Rispondo che per il Cimitero Maggiore la previsione di Bilancio indica 300 mila euro per
continuare i lavori nelle gallerie e abbiamo un primo intervento a ds e sx della chiesa;
arriveremmo quest’anno quasi a completare l’opera, ma saranno necessarie altri fondi
negli anni successivi  per completare l’opera.
Sono già in opera nuovi ossari anche perché questa è una domanda pressante e non
tutte le aree sono gradite dall’utenza per vari aspetti, densità, lontananza. Cerchiamo
anche di generare le strutture che abbiamo già e non sempre l’ossario trova adeguata
collocazione in queste strutture.
L’urbanistica gode di una immagine eccessivamente complicata e funziona con dei tempi
incompatibili con la modernizzazione, con la velocità con cui la società chiede di
affrontare e risolvere i problemi. È sicuramente necessario quindi un intervento normativo
che riformi un Settore che non riesce più a produrre programmazione politica né a
risolvere problemi  concreti della gente.

Cesaro Non essendoci altri interventi, saluta e ringrazia i presenti e chiude la seduta alle ore
16,20

  Il Presidente della V Commissione                                                              Il Presidente VIII Commissione
            Paolo Cesaro                                                                                                  Antonio Foresta

                Il Segretario verbalizzante
                      Marta D’Este


